

La Voz de Menorca

Número suelto . 5 centimos
Número atrasado 10

DIARIO REPUBLICANO

Año XII.—Número 4.367.

Suscripción En la isla al mes. Ptas. 1'50
Resto de España. " 1'75
Extranjero. " 2'50

MAHON, VIERNES 26 OCTUBRE 1917

Redacción y Administración:
CALLE NUEVA.—Teléfono 160.

Ayuntamiento de Mahón

Sesión ordinaria del día 24 de Octubre de 1917

Presidió el señor Alcalde don Juan de Vidal y Olivar, asistiendo los concejales señores Pons Sitges, Carreras Hernández, Beltrán, Pons Zabala, Botella, Olives, Gomila Carreras, Ponsell Vinen, Bosch, Pons Castell, Coll y Panedas.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Conceder licencia a don Bartolomé Escudero Manent, para construir una pared en un cercado que posee en el camino de las Rodeas.

Conceder licencia a don Francisco Terrés Coll para abrir dos ventanillas en los frontis de la casa número 7 de la calle de Cifuentes.

Ceder en arriendo a don Cristóbal Bannasar Cuart por veinte años y luego por la tática de año en año por la suma de una peseta anual, el trozo de escarpado existente sobre la parte inferior de la cuesta de la Miranda y abrir una puerta de acceso, quedando obligado a mantenerlo constantemente limpio de piedras, no poder hacer obra alguna sin la previa autorización del Ayuntamiento y estarle prohibido cebar cerdos.

Aprobar las cuentas de gastos de Beneficencia de Septiembre último y su situación económica en 31 de Agosto.

Aprobar varias cuentas. Subvencionar con 100 pesetas a don Narciso Panedas Pbro., capellán del Cementerio, para continuar la estadística de matrimonios, nacimientos y defunciones de esta ciudad correspondiente al último año.

Contribuir con diez pesetas a la suscripción abierta por el Fomento del Civismo de Palma para adquirir un cuadro al óleo del ilustre menorquín Rdo. don Antonio Marqués, natural de Ciudadela.

Construir una escalera para el enterramiento en los nichos de los sótanos del Cementerio.

Reparar las puertas de entrada a los cementerios de esta ciudad.

Aprobar las bases con arreglo a las cuales el Ayuntamiento se obliga a concertar con la Diputación provincial de Baleares una moratoria para la extinción de sus descubiertos por contingente provincial, que datan de los ejercicios de 1900 y anteriores.

Apuntalar los frentes de los nichos del sótano del Cementerio Católico.

Señalar numeración correlativa empezando desde el 1.º a las habitaciones existentes en la carretera de Mahón a Ciudadela.

A INFORME

De la Comisión de Hacienda, cuentas.

De la Comisión de Beneficencia: Modelo de coche de tercera clase para el traslado de cadáveres al Cementerio, presentado por el contratista.

Instancia de don Rafael Quintana Carreras, pidiendo se le ceda la propiedad de la parte baja del huerto de la Casa de Misericordia, junto al puerto.

De la Comisión de Fomento: Instancia de doña Juana Villalonga Pons, solicitando permiso para tapiar una puerta, recorrer una puerta y una ventana, embaldosar el zócalo y elevar en dos hiladas la fachada número 35 de la calle de Ramis.

Instancia de don Antonio Bosch Ponsell, pidiendo permiso para abrir dos ventanillas en la casa número 23 de la calle de la Plana.

Instancia de don Pedro Pons Olives, pidiendo autorización para trasladar a la casa número 182 de la carretera de Ciudadela el motor eléctrico que tiene instalado en la número 157 de la misma calle.

Proyecto de reforma del edificio denominado el Principal para destinarlo al Museo Municipal.

INDETERMINADO

El señor Beltrán se interesó para que se presente relación detallada de los faroles del alumbrado público en la actualidad existentes, así guías como ordinarios, con expresión de su intensidad lumínica.

El señor Pons Sitges se interesó para que el Ayuntamiento resuelva cuanto antes la colocación de faroles guías para el alumbrado, durante las altas horas de la noche, de las calles que totalmente están faltas de dicho servicio.

El señor Olives interesó del señor Alcalde la celebración de una entrevista con el señor Administrador de Correos para ver si es posible ampliar las horas de despacho de los paquetes postales en bien de la industria y comercio de la localidad.

Y se levantó la sesión.

Menorca exporta leña

ASUNTO GRAVE

Si no nos han informado mal (y creemos que no), la leña de Menorca se va exportando, en perjuicio general de toda la isla, siendo el principal punto de exportación Ciudadela.

Este asunto debe preocupar a las autoridades civiles, militares y locales; debe preocupar a los industriales todos; debe preocupar al pueblo.

Vedado, por la escasez y carestía, el uso del carbón mineral, que hoy se coiza en Barcelona hasta 280 pesetas tonelada, resta a Menorca solamente la leña y el carbón vegetal, su derivado, como medio de mover sus industrias, de aumbrar las poblaciones, de mantener abiertos los talleres y de evitar la miseria absoluta y la ruina de la isla.

Afortunadamente tales males son evitables si se impide la exportación de leña y carbón; pues dadas las contadas industrias que aquí la consumen en cantidad importante, podemos augurar que la producción de la isla ha de bastar perfectamente para nuestras necesidades, aún cuando en manera alguna para ellas y para la exportación.

De continuar exportándose la leña, pronto vendrá la escasez; pues ahora ya se nota un agio y un aumento en sus precios que aún cuando sea o pueda ser beneficioso para el propietario de bosques, puede conducir, también a la ruina de nuestro pueblo, al encarecimiento de la fuerza motriz, del alumbrado, de la calefacción, etcétera.

La vida menorquina está amenazada de depender del único combustible de que dispone. La exportación hace que los leñadores y carboneros se vean obligados a aumentar los beneficios del propietario ofreciéndole precios cada día mayores para sus productos, y mientras podemos llegar a presenciar como los ricos aumentan sus fortunas, podemos también ver, en día no lejano, como los pobres trabajadores padecen hambre, faltos de trabajo por el paro de talleres.

Esta es la situación real de nuestra isla; esta es la verdad.

Menorca ha vivido dentro de la guerra Europea gracias a la inercia, al stock de distintos elementos con que contaba, y como se van agotando existencias se van agotando, también, los medios de vida. Las existencias de carbones minerales tocan a su fin; quedamos absolutamente a merced de los combustibles de nuestra isla, y si las autoridades no impiden su exportación, no impiden el agio y especulación de cuantos piensan en su interés particular por encima del interés general, nuestras autoridades se arrepentirán de su negligencia pasada ante la crisis inmensa que entonces será presente.

No nos hagamos ilusiones de paz por ahora. La guerra está llamada a durar, está llamada a extender el hambre y la miseria hasta los rincones del mundo, como éste, donde (aún) no llegan las balas. Si tales rincones geográficos han sido previsores, pasarán la menor miseria posible; pero si han pensado en el hoy de preferencia a pensar en el mañana, tocarán sus resultados de manera práctica palmaria.

Repetimos y afirmamos: «asunto grave» es la exportación de la leña de Menorca. Si no se impide tocarán

sus lastimeros resultados, los menorquines, sin excepción. Los propietarios deben mantener, a su vez, un precio moderado para sus leñas, dando así prueba de amor al pueblo, de apoyo al pobre que ha de vivir de su profesión, y que está amenazado de quedarse sin trabajo por efecto de la falta o carestía del combustible.

Nosotros guardamos nuestra pluma, pues que ya ha escrito bastante, que ya ha cumplido con el deber de llamar la atención a quienes lo tienen de velar por el bien del pueblo y que hemos hecho cuanto en nuestra mano ha estado para llamar la atención al pueblo mismo, que es el interesado en este asunto, de vida o muerte quizá en día que puede no esté lejano.

F.

ALCALDI DE MAHON

Debiendo efectuarse por el Cuerpo de Carabineros, el ejercicio de tiro al blanco en las primeras horas de la mañana de los días 3 y 4 del próximo mes de Noviembre en el sitio denominado MURTA del predio de San Antonio, por la fuerza de dicha guarnición, se pone en conocimiento del público, a fin evitar la circulación de persona alguna, por el citado sitio los días y horas señaladas, con el fin de evitar desgracias.

Mahón 25 de Octubre de 1917.—El Alcalde, Juan de Vidal.

Periodo Electoral

En Boletín Oficial extraordinario del 21 del mes en curso el Gobierno Civil publicó la circular convocatoria de las elecciones municipales.

Vamos a dar las fechas en que han de tener lugar los actos que la ley prescribe. Conviene que los electores recorten este estado:

Jueves 1.º Noviembre.—Constitución de las mesas a las ocho en punto de la mañana en los locales señalados.

Domingo 4.—A las ocho de la mañana proclamación de candidatos por la Junta Municipal del Censo.

Jueves 8.—Expira el plazo en el que los candidatos proclamados puedan nombrar dos interventores y dos suplentes.

Domingo 11.—Se procede a la elección en la forma prevenida en la Ley Electoral.

Jueves 15.—Escrutinios generales por las Juntas del Censo de cada municipio.

MIEL DE MENORCA

Apiarios Alejandro

Extra fina a pesetas 1'00 la libra de 400 grms.
Clase superior a 0'90 la » » » »
Clase corriente a 0'85 la » » » »

De venta, Prieto y Caules, 80, Cordeleña de M. Alejandro e hijo.

Liquidación de Calzado

Borcegues para caballero 1.º, a pesetas 11'00 par; 2.º, a pesetas 9'00 par; para niño, precio según número.

Nota.—Garantizamos los materiales y la fabricación.

De venta, Prieto y Caules, 80.

LA CANCIÓN DEL SOLDADO

Célebre y popular canción, impresionada en discos marca «Gramófono».

Audición y venta: Establecimiento «El Gramófono», Doctor Orfila, 58.

ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Anoche ante regular concurrencia se dió la reprise de la regocijante comedia de los señores Paso y Abati «El orgullo de Albacete»; el público conserva grato recuerdo del estreno de tan chistosa comedia en la que los actores de la compañía del señor Gatuellas y en particular el graciosísimo Espantaleón hicieron una labor deliciosa.

Son tan agudas las ocurrencias, ingeniosas frases, juegos de vocablos, enredos y confusiones de «El orgullo de Albacete» que, cual sucedió ayer, al expectador que al principio se sonríe, más tarde da rienda suelta a la risa, a la que siguen francas y sonoras carcajadas.

Los artistas demostraron aplicación al par que decidida voluntad y el público por su parte aprobó el trabajo de aquellos y les aplaudió al terminar cada uno de los actos.

Una observación relativa a la escena: Conviene no olvidar que en pleno día aparece bien iluminado y no oscuro, por lo tanto, el exterior de las habitaciones que se ve a través de puertas y ventanas.

Para mañana, sábado, se anuncia un interesante programa en el que figuran los estrenos del drama en cuatro cuadros «Partida disuelta» y de la comedia «Los videntes». Es autor de ambas obras el distinguido literato don José Selgas Ruiz, Teniente Coronel, Primer Jefe del escuadrón de cazadores de Menorca.

CINE CONSEY.—Secciones a las cinco y tres cuartos (vermouth) y a las nueve.

Estreno de la primera época (cuatro partes) de la película de series «Las hazafías de Rocambole».

Esta primera época se titula «La juventud de Rocambole».

CINE MODERNO.—Se confeccionan magníficos programas para el sábado y domingo.

SALON VICTORIA.—Aparte anuncia la Empresa para mañana la función de gran moda que hubo de suspender ayer por indisposición de Pilar Alonso.

Para el domingo tres secciones con selectos programas.

CÁMARA OFICIAL DE COMERCIO, Industria y Navegación de Menorca

El Centro de Información Comercial del Ministerio de Estado ha remitido a esta Cámara un ejemplar del Boletín de dicho Centro, en el que se inserta aviso y reacción de los artículos que el «Comité Hispano Neerlandés pour la protection du ravitaillement» a los belgas, domiciliado en Bruselas, 66 Rue des Colonies necesita comprar con toda urgencia.

De los artículos continuados en la expresada relación, considero que solamente pueden interesar a los industriales de esta isla, los siguientes:

100.000 pares de zapatos para bebé.
75.000 pares de botas para hombre, tamaño: 40/2-41/4-42/5-43/4-44/4-45/3-46/2.

75.000 pares de botas para mujer, tamaños: 36/2-37/4-38/4-39/5-40/4-41/5-42/2.

40.000 pares de botas para muchachos: puntos 28 a 39.

40.000 pares de botas para muchachas: puntos 23 a 31.

20.000 pares de botas para niños: puntos 19 a 27.



Salón Victoria

Mañana, sábado, se celebrará la sesión de Gran Moda, que ayer no pudo tener lugar a causa de hallarse indispuesta la canzonista PILAR ALONSO

El programa de dicha sección será el siguiente:

Estreno en España de la emocionante película en 4 partes, de la renombradísima casa napolitana Poli-Film, lista Matilde Kassay.

Esta película no será estrenada en Barcelona hasta el 19 del próximo Noviembre, teniendo la exclusiva de ella el «Salón Cataluña».

La cada día más aplaudida

PILAR ALONSO

cantará los siguientes couplets:
Amor de muñecos :: La Alondra :: Pierrot :: ¡Ay Ramón! :: Margaritina
Campanela :: Cipriano :: Agua que no has de beber...

A las nueve y cuarto.

El domingo, tres grandes secciones, a las 5 y media, 8 y media y 10 y media, proyectándose en todas ellas la grandiosa película CANTO DE AGONIA, cantando además PILAR ALONSO nuevos couplets.

Banco de Menorca

Domiciliación de obligaciones Norte

Habiendo la Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España habilitado las oficinas de la Banca Arnús de Barcelona para la recepción de títulos de la misma Compañía a domiciliar en España, participamos a nuestros amigos y al público en general que a partir del día 25 del corriente mes nos encargaremos, SIN COMISION ALGUNA, de la domiciliación de las obligaciones siguientes:

NORTES 1.^a, 2.^a, 3.^a, 4.^a y 5.^a serie.—Prioridad Barcelona.—Especiales Pamplona.—Asturias, Galicia y León 1.^a, 2.^a y 3.^a hipoteca.—Segovia a Medina.—Este España (interés fijo).

ACCIONES: Lérida a Reus y Tarragona.
Abonando CUATRO PESETAS por cada título que se nos presente a la domiciliación.

CINE CONSEY

ESTA SEMANA GRAN ACONTECIMIENTO CINEMATOGRAFICO

ESTRENO de la colosal cinta en 5 partes, de la acreditada marca Gaumont

MANUELA

interpretada por la genial Regina Badet.

ESTRENO de la 1.^a serie en 4 partes de la sensacional cinta en series, según la célebre obra del popular escritor, Vizconde Ponson de Terrail, marca Pathé.

HAZANAS DE ROCAMBOLE

interpretada por los principales artistas de dicha casa.

Además se proyectará una Revista Pathé y otras películas.

Todas estas cantidades representan las necesidades de un año. Los envíos podrían hacerse escalonados; pues el primero debería llegar a poder del «Comité Nacional de Socorros y Alimentación» con suma urgencia.

Las muestras correspondientes se hallan a disposición de los fabricantes españoles en el indicado Centro de Información comercial, a cuya dependencia deben dirigirse las pertinentes propuestas, advirtiendo que toda tardanza en formularias y dilación en el plazo de entrega de los géneros, pueden hacer inútiles las más ventajosas.—El Presidente.

sido contratados todos los espacios que teníamos disponibles y aun tendríamos que comprimirlo algo para atender a todos los compromisos, por lo que no podemos aceptar ya más encargos.

Como es seguro que dicho número quedará agotado a las pocas horas de haberse puesto a la venta, hemos de advertir de nuevo a nuestros corresponsales en los pueblos, todos de la isla que se apresuren a hacer los encargos a fin de quedar bien con todos nuestros amigos.

CRONICA LOCAL Y GENERAL

Comité electoral republicano

Se hace saber a los correligionarios que todos los días de una a tres de la tarde y de nueve a once de la noche en la Casa del Pueblo habrá una comisión para resolver cuantos asuntos electorales se presenten y contestar a las consultas que se hagan relativas a las próximas elecciones para concejales.

Movimiento de buques

Mañana regresará de Palma, el vapor «Monte Toro» que saldrá por la tarde para Barcelona.

Ayer a las dos de la tarde salió el vapor «Menorquín» para Torreveja en donde cargará de sal con destino a Vigo.

Desde allí se dirigirá a Gijón para cargar hulla regresando luego a este puerto.

Para Ciudadela, ha salido la balandra «Pelayo» después de embarcar una partida de sacos de harina.

Besteiro y compañeros a presidio

Besteiro, seguido de sus compañeros de condena, ha sido trasladado al penal de Cartagena, y Dato ha añadido a la condena la afrenta. Sigilosamente con todo el misterio que imponía la conciencia de que se estaba realizando una baja acción, fueron sacados de Madrid.

No lo supieron ni sus familias, ni sus amigos. Nadie. Estorbaban y se los llevaron con menos cortesías de las que se guardan a un asesino.

—¡A ver, Besteiro, Largo Caballero, Anguiano, con sus petates!

Y de noche a la estación, de la estación al vagón que llaman de caudales, infecto, que oculta a todos los ojos su carga. Del vagón al penal, y, ya en la ergástula, todos los estigmas

que todavía se reserva la sociedad para marear y apesadumbrar a los que lanza fuera de sí.

Besteiro y sus compañeros a estas horas habrán visto cortado su pelo al rape, rasurado su rostro y vestido el cuerpo con la parda indumentaria del presidario. En su cabeza, donde antes el birrete decía su jerarquía de intelectual, el gorro del penado. Un fri. No falta más que los paseen en asno por las calles de Cartagena, haciéndoles apedrear por los granujas.

Vuelve la España inquisidora y sin entrañas: la España colocada al margen de todo el decoro europeo. No precisaba el traslado y se ha hecho clandestinamente. La conducción podía, debía realizarse con el respeto debido a un catedrático de la Universidad Central y a unos hombres que, si delinquieron, fué por idealismos pa-

trifóticos, por amor a España, desgraciada.

Y hecha la conducción, todas las prácticas infamantes, la rasuración, el traje vil, la gorra denigrante.

Las aventuras de Rocambole

Pocas deben ser las personas aficionadas a las lecturas de interés y emoción que no se hayan deleitado con la obra del eminente Ponson du Terrail de igual título al de nuestro suelto.

Las hazañas del intrépido y valiente Rocambole han sido filmadas con la propiedad, lujo y magnificencia en las presentaciones que caracterizan a la renombrada casa Pathé Frères.

La cinta en que el héroe es Rocambole ha pasado ya en Francia por doscientos y pico de proyectores, siempre con grandioso éxito, con éxito memorable. La impresicaron los artistas

aquí celebrados que intervienen en el cine drama «Los dos pilletes».

Con estos alicientes se anuncia para hoy (tarde y noche) la proyección en el Cine Consey de la primera época de «Las hazañas de Rocambole».

Bandadas de mariposas

Ha llamado esta mañana la atención la llegada de bandadas de mariposas blancas en las que estas pululaban a miles.

Desde el paseo de la Miranda y miradores inmediatos han presenciado muchas personas el paso de estas nubes de mariposas que venían en dirección de levante a poniente.

Creemos que a los agricultores les disgustará la presencia de tantos miles de pequeños enemigos alados que engendrarán una plaga de orugas perjudicial.

SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA

Continúa el avance de los franceses. -- Nuevos éxitos Los rusos obligan a los alemanes a retroceder más de 20 kilómetros

Conferencias depositadas en Barcelona el día 25 a las 25 40 y el 26 a las 5-20.

ESPAÑA AL DIA

Política y Administración

Tomas de posesión

Barcelona.—Ha llegado el nuevo Capitán General señor Barraquer y se ha posesionado inmediatamente del mando.

Por la tarde conferenció con el Gobernador Civil.

También se ha posesionado del cargo el nuevo Presidente de esta audiencia don Fernando de Prat.

Lo que cuenta Dato

Madrid.—Después de celebrado un Consejo de Ministros en palacio el señor Dato informó a los representantes de la prensa en los términos siguientes:

—Hemos concedido la debida importancia a la cuestión militar.

La opinión debe convencerse de que los peligros se alejan y de que resolveremos dicha cuestión.

No temo ir a las Cortes, pero no admito nada de todo eso que dicen de entrar en periodos constituyentes.

La asamblea parlamentaria

Madrid.—El Presidente del Congreso señor Villanueva ha dicho que sólo tiene facultad para autorizar las reuniones parciales parlamentarias.

Hoy y mañana se reunirán las secciones segunda y tercera de la asamblea parlamentaria y el 29 tendrá lugar la reunión general.

Respecto a esta reunión en pleno nada ha decidido el señor Villanueva en atención a que el gobierno declaró sediciosa la asamblea parlamentaria.

—En realidad, añade el Presidente del Congreso, sería caso nuevo el autorizar una reunión parlamentaria para examinar y discutir problemas políticos.

De todos modos nada se ha decidido todavía.

Los parlamentarios catalanes marcharon anoche a Madrid.

Dicen unos que a la asamblea parlamentaria no asistirán los señores conde de Romanones y Maura, pero aseguran otros que estos dos políticos se entrevistarán antes de aconsejar a sus respectivos amigos.

El señor Lerroux ha telegrafiado a sus amigos que regresará antes del día 29.

Marcelino Domingo

Madrid.—El proceso que se sigue al digno diputado don Marcelino Domingo ha pasado de la jurisdicción militar a la civil.

En esta causa entenderá el Tribunal Supremo de Justicia.

El señor Rodés, abogado defensor del señor Domingo, pedirá hoy que este procesado sea puesto en libertad provisional.

Créese que se accederá a la petición.

En el congreso se decía que hoy será puesto en libertad don Marcelino Domingo.

El rescoldo

Madrid.—Sesenta presos en la cárcel han dirigido una carta al director de *El Liberal* en la que piden apoyo y defensa contra las injusticias que sufren.

Ha reaparecido el periódico *Solidaridad Obrera*, pero el Gobernador se ha negado a sellar los ejemplares so pretexto de que la publicación apareció como nueva.

Se extiende la campaña en favor de los ferroviarios despedidos de la Compañía del Norte.

El Ministro de la Guerra, general Marina, ha dicho que la cuestión militar tendrá pronta y satisfactoria solución.

Han marchado al penal de Dueso los condenados Mariano, Anguiano, Torres y Ortega.

Las sociedades domiciliadas en la Casa del Pueblo de Madrid han acordado retirarse de los organismos oficiales en que tienen representación y solidarizarse con los comités de huelga de las provincias para una campaña en favor de la amnistía por los llamados delitos sociales, políticos y de prensa.

Acuerdan también telegrafiar en términos de adhesión a don Marcelino Domingo.

El partido socialista persiste en el propósito de presentar candidatos para concejales a los individuos que forman el Comité Directivo de la pasada huelga y a quienes el gobierno ha enviado al presidio de Cartagena para que sufran allí la pena de reclusión perpetua.

Noticias breves

Madrid.—El Ministro de Estado, marqués de Lema, niega la huida del Raisuli.

Ha presentado sus credenciales el nuevo ministro del Japon acreditado en España.

El señor Dato ha conferenciado con el Embajador de Inglaterra.

Don Alfonso aplaza el viaje a Vitoria que debía emprender estos días.

La guerra mundial

EN LOS FRENTES

Partes franceses del día 25

Paris, tres tarde.—Continúa el avance de nuestras tropas en Champiñon donde hemos capturado prisioneros.

En Cerny la lucha de artillería es bastante viva.

Dispersamos algunas patrullas que se acercaban por el este de dicho sector.

Hicimos fracasar por completo una tentativa contra la cabeza del puente Salisoux.

En Eparges desarrollamos operaciones de detalle y capturamos prisioneros.

Las escuadrillas alemanas han vuelto a bombardear Nancy sin causar víctimas.

El día 24 abatimos 26 aeroplanos del enemigo.

Once noche.—En el frente han con-

tinuado las operaciones coronadas por nuevos éxitos de nuestras armas victoriosas.

Avanzamos por la región de Ailette y estrechamos el cerco de Laon.

Hay que añadir otros mil prisioneros a los ocho millares sumados ayer. Hemos tomado al enemigo cien cañones.

En conjunción con los ingleses desarrollamos intensa lucha en la Champagne.

En el Mosa continua los cañones y hemos rechazado un reconocimiento.

Avance ruso

Petrogrado, oficial.—En dirección a Riga Pskow hemos hecho retroceder al enemigo más de veinte kilómetros.

En Dwinsk rechazamos a los alemanes al intentar éstos contrafrenizar con nuestras tropas.

El triunfo francés del día 23

En las brillantísimas y victoriosas operaciones desarrolladas el día 23 por las tropas francesas, además de la provechosa intervención de los autos acorazados y artillados (tanks), fue eficaz mas la acción de los cañones de campaña de 75 milímetros.

En su retirada los alemanes destruyeron los puentes, arrasaron las aldeas y atropellaron a los habitantes.

En el sector de Laon se estrecha al enemigo de tal modo que se espera que éste efectúe un importante repliegue antes de verse por completo cercado.

Nota inglesa

Londres.—Desplégase actividad en Avricourt.

En Nieuport provocamos una fuerte explosión.

No se opera en el aire a causa de mal tiempo.

De Oriente a Occidente

Aperciben al gobierno español

Londres.—En la cámara el Ministro de Negocios Extranjeros, señor Balfour, ha dicho que en nombre del gobierno de la Gran Bretaña se había enterado al español de la preocupación que en Inglaterra causó la evasión del submarino internado en Cádiz.

La advertencia añade que el gobierno británico espera que no se repetirán estos incidentes.

Política interaliada

Paris.—Se han ultimado los detalles relativos a la conferencia de representantes de las naciones aliadas.

Paris.—Por 280 votos contra 137 la cámara ha aprobado una proposición de confianza en el nuevo gobierno que preside el señor Painlevé.

Lisboa.—De regreso el Presidente Machado ha reunido el consejo de ministros.

BANCO DE MENORCA

Pagamos al cupón de la Deuda Amortizable al 5 por 100, vencimiento 15 Noviembre 1917.

Tipografía Mahouana, calle Nueva